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Às nove horas e trinta minutos do dia dez de outubro de dois mil e vinte e três se iniciou a 1 

Assembléia  Geral  Ordinária, na Rua Dom Pedro II,  nº  25,  térreo, Santos/SP, de forma 2 

presencial. Para registrarmos os nomes dos  presentes utilizamos a lista de presença de 3 

conselheiros e convidados que compareceram: Paulo Henrique Montenegro Lopes 4 

Ferreira (Secretaria de Cultura  -  SECULT),  Heloisa Helena  de  Sousa  Moreira Ramos 5 

(Representante   da   população   idosa), Sandra Lucia Furquim Campos (Representante 6 

da população idosa), Marly Carvalho  de Soares Santos (Representante da população 7 

idosa),  Carlos  Augusto Carvalho  (Representante  da  População Idosa), Edna Teresa 8 

Dimas Xavier (Representante da população idosa), Hidely do Nascimento (Representante 9 

da população idosa),  Liliana Pereira Lima (Representante da população idosa - suplente),  10 

Maria Cristina Guiberto F. Souza (Representante  da  população  idosa), Maria José de 11 

Abreu Cimino (Representante  da  população  idosa), Lucimar Silva de França 12 

Mizerevicius (Representante da População Idosa), Sheila Costa Rezende Tavares 13 

(Representante da sociedade civil), Márcia Arcari (Representante de entidade regime 14 

Casa Dia), Rosiran Montenegro (Representante de entidade de ensino superior - 15 

UNIFESP), Rubens Petronio Rolla Filho (Representante de entidade de ensino superior - 16 

UNIFESP – suplente), Eliza Montrezol (Instituto Energia), Douglas Marcelo Bianchi 17 

Ramachotte (Serviço Social de Comercio – SESC), Aline da Silva Honorio Alves 18 

(Secretaria Municipal de Assistencia Social - SEDS), Vania Pereira Lacerda Secretaria 19 

Municipal de Educação – SEDUC), Rosana Maria Gomes (Coordenadoria Municipal de 20 

Politicas para a Pessoa Idosa), Lays dos Anjos Spinassi (Coordenadoria Municipal de 21 

Politicas para a Pessoa Idosa - suplente), Renato Aparecido Dutra Matos (Secretaria 22 

Municipal de Saúde - SMS), Maria Valentina Vasconcelos Rezende (Secretaria Municipal 23 

de Empreendedorismo, Economia Criativa e Turismo – SEECTUR - suplente), Alexandre 24 

Alves Vidal (Fundo de Solidariedade  de  Santos – FSS), Odair  Moreira (Representante 25 

da Policia Civil do Estado de São Paulo). Visitantes: Sara Jessica da S. Teixeira (Conselho 26 

Municipal do Idoso de Porto Velho), Oneti Maciel Alves (Conselho Municipal do Idoso de 27 

Porto Velho), Eledi Mello Cardoso (Conselho Municipal do Idoso de Porto Velho), Elma da 28 

Silva Ramos (Conselho Municipal do Idoso de Porto Velho), Daniela Santana (Legião Boa 29 

Vontade – LBV), Lucia Cristina Schemy (SEREP - Republica de Idosos), Thauyane Ribeiro 30 

Falcão (Fundação Settaport), Debora de Oliveira Nobre (Casa do Sol), Debora Figueiredo 31 

(SEDS - Casa Dia), Rosana Santos (Associaçao Amocape), Moacir Alves Filho (Conselho 32 

Municipal de Saúde - Zona Noroeste), Naiara Silva Barbosa (Lar Evangélico de Amparo a 33 
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Velhice), Caroline Maria Hernandez (SEREP - Republica de Idosos). Ausências 34 

justificadas: – por motivo de trabalho: Flávia Valentino (Vitae Domini), Ana Carolina Tani 35 

Kader (Secretaria Municipal de Empreendedorismo, Economia Criativa e Turismo - 36 

SEECTUR), Maria Helena NG (Secretaria  Municipal  de  Meio  Ambiente – SEMAM); - por 37 

motivo de doença: Afonso Sergio Pires Laranjeira (Representante da População Idosa), 38 

Maria  Inês  A.  Correa  da  Costa  de  Souza (Representante da população idosa), Lilia 39 

Sampaio de Souza Pinto (Representante da População Idosa), Weverson Alexandre 40 

Nogueira Patriota (Representante de associação, federação ou confederação de idosos), 41 

Juliana de Amorim Mangini (Secretaria  Municipal de Desenvolvimento Social – SEDS - 42 

suplente). Após os habituais cumprimentos, a Vice-Presidente Marly Carvalho de Soares 43 

Santos informou que o Presidente Paulo Henrique chegará um pouco atrasado, por esse 44 

motivo ela iniciou a Assembleia Geral Ordinaria passando ao Item 1 ) Apreciação e 45 

Deliberação das Atas anteriores: Iniciou-se a leitura das atas de agosto e de setembro 46 

de 2023 que foram por unanimidade aprovadas pleos conselheiros com direito a voto 47 

presentes. Item 2 ) Avaliação da Jornada da Pessoa Idosa: Envelhecimento e 48 

Cuidado na Longevidade: Paulo Henrique informou que foi um sucesso a jornada 49 

realizada de 28 de setembro a 06 de outubro e agradeceu a participação de todos os 50 

conselheiros. Foram mais de 2.000 pessoas idosas. Conversamos com a sociedade civil e 51 

diversos grupos de trabalho. Falhas existiram, mas o primeiro passo foi dado e de forma 52 

positiva. A peça teatral foi um sucesso e foi pedido pra ser reprisada. Ônibus foram 53 

colocados à disposição as pessoas idosas. O fórum também foi um sucesso, com o dobro 54 

do número de participantes em relação ao ano passado. O fórum esta mudando o olhar da 55 

pessoa idosa com relação às políticas públicas. A participação dos conselheiros esta 56 

conseguindo fazer com as pessoas idosas façam a discussão da politica pública. Eliza 57 

informou que o avanço na participação de todos foi e é muito importante. Necessário 58 

conversar com o SESC, através  do Douglas, para que o fórum tenha corpo maior ainda. 59 

O espaço do SESC é ótimo e é ele também organizador do fórum. Marly entende ser 60 

necessário marcar reunião do CMI com o SESC, para deflagar ação conjunta e também 61 

com o Legislativo e com o Executivo. O SESC também faz parte do CMI e necessitamos 62 

definir o que pode ser oferecido de apoio. Douglas, do SESC, informou que poderá marcar 63 

reunião com a Gerente do SESC. Informou ainda que no ano que vem haverá o evento da 64 

Virada e está sendo efetuada uma reforma muito grande no SESC. Paulo Henrique aduziu 65 

que a reunião deve ser ainda este ano, pois  seria mais produtiva. O SESC tem muitas 66 
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atividades e precisamos nos organizar. Rosana explanou que o SESC é parceiro do CMI, 67 

cedendo o espaço não só para esse evento da Jornada. Precisa aprofundar a 68 

conversação sobre parceria mais concreta. Se pretendemos fazer a jornada no ano que 69 

vem quanto antes devemos nos mobilizar. Agradeceu a todos os representantes da 70 

Política Pública por terem organizadas as ações em 28 (vinte e oito) locais. Foram 37 71 

(trina e sete) ações, com apenas um adiamento e uma troca de posição. Foi 100% de 72 

sucesso. Todos se dispuseram a fazer parte, se organizaram e investiram recursos, em 73 

especial a SECULT. Agradecimento especial também à Lays, sua suplente, que fez 74 

acompanhamento das atividades onde Rosana não podia estar. O volume de pessoas e o 75 

contentamento delas nas atividades foi muito importante. Elisa mencionou que as 76 

secretarias representadas no CMI devem ter maior entrosamento, estarem juntas na 77 

mobilização, pois existem atividades em separado. Algumas delas que serão realizadas 78 

em outubro o CMI não tem conhecimento. Nas faculdades existiram atividades também e 79 

não nos comunicaram. Debora, Casa do Sol, manifestou a gratidão dos idosos pelas 80 

atividades realizadas na Jornada à SMS, SESC e a Seção  República. Renato, SMS, 81 

agradeceu pela Secretaria de Saúde as palavras de Débora da Casa do Sol e a todos que 82 

participaram direta ou indiretamente. Paulo Henrique explanou que se for feita uma ação 83 

macro, necessária essa ação conjunta. Precisamos parar com discurso e partir para a 84 

integração dos idosos. Ocorreu integração das Secretarias e os problemas que surgiram 85 

foram solucionados passo a passo. Carlos Augusto informou que a UNIFESP tem 86 

faculdade da terceira idade, inclusive faz parte. Até desfile de modas ocorreu nese 87 

período. Seria muito bom participarem do CMI. Débora, Casa do Sol, argumentou que as 88 

pessoas com deficiência física também precisam ter voz e ter oportunidade de participar 89 

de todas as atividades. Transporte específico para eles é assunto importante a ser 90 

discutido e colocado em prática. Item 3 ) Informes da Comissão Organizadora da 91 

Conferência Livre dos Direitos da Pessoa Idosa:  Elisa informou que a comissão fará 92 

reunião, pois a ralização da Jornada  dificultou o encontro da comissão. Informou que a 93 

Conferência será no dia 30 de novembro, das 14h:00 às 17h:00, em local a ser definido. 94 

Wilson confirmará e após comunicará a todos conselheiros. Contam com a participação de 95 

todos. Item 4 ) Informes sobre as inscrições de Projetos no Edital 001/2023 CMI: 96 

Wilson informou que em 29 de setembro foram encerradas as inscrições e 10 (dez) 97 

projetos foram apresentados. Como a documentação é fator excludente dos projetos, só 98 

03 (três) conseguiram cumprir totalmente as exigências constantes do edital. Terça-feira é 99 
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o prazo final para foornecimento das explicações e dos pedidos de revisão. Item 5 ) 100 

Informes da Diretoria Executiva: Wilson explanou que na Resolução Normativa da 101 

utilização dos recursos do FMI necessário regularizar os bens do fundo. Marli sugeriu a 102 

realização de Assembleia Geral Extraordinária na data de 24 de outubro, às 09h:00 em 103 

primeira convocação e às 09h:30 em segunda convocação, cujo local será posteriormente 104 

definido e comunicado aos conselheiros. Aprovada a realização de Assembleia Geral 105 

Extraordinária para esse fim. Item 6 ) Informes das Câmaras Setoriais e Comissões: 106 

Câmara Financeira: Lucimar informou que conselheiros fizeram reunião online dia 20 de 107 

setembro na Casa dos Conselhos e foi muito produtiva.  Câmara de Legislação: Eliza 108 

informou que tiveram reunião e que será apresentada proposta a Resolução Normativa na 109 

Assembleia Geral Extraordinária. Câmara de Planejamento: Hidely informou que o 110 

Calendário de atividades da pessoa idosa foi divulgado aos conselheiros e seria muito 111 

bom que todos lessem para que na próxima AGO fosse discutido. Colocará no grupo do 112 

whatsapp do CMI também para ciência dos conselheiros.Comissão de Fluxo: Informou 113 

que se reuniram e enxugaram todas as propostas da Resolução Normativa. Será 114 

encaminhada à Câmara de Legislação para analisar a Resolução Normativa sobre 115 

denúncias de violência contra as pessoas idosas.Câmara de Fiscalização: Maria Inês 116 

informou que estão sendo feitas as visitas às ILPIs com base na lista da Vigilância 117 

Sanitária. É necessária marcar reunião com a Vigilância  Sanitária sobre tudo que vem 118 

sendo apurado. Se sugeriu vincular a liberação  do certificado do CMI após a liberação 119 

pela Vigilância Sanitária. Os relatórios estão sendo apresentados e na próxima AGO serão 120 

informadas as novas concessões dos certificados.  Item 7) Informes do Gestor:  Renato, 121 

SMS, informou que dia 17 de outubro ocorrerá o Primeiro Simpósio da Linha de Cuidado 122 

Atenção Integral a Saúde da Pessoa Idosa, com vagas para 200 pessoas, na 123 

Universidade São Judas. Evento fechado só para funcionários da Saúde.Rosana, 124 

Coordenadora Municipal de Politicas para o Idoso, informou que ontem foi deflagrada a 125 

Campanha Outubro Rosa. Ocorreu a entrega do Prêmio Gilze Francisco no dia 09 de 126 

outubro, na Sala Princesa Izabel, no Paço Municipal. A campanha é promovida pela 127 

Semulher com pauta importantíssima, embora não haja pauta específica à pessoa idosa, 128 

engloba todas as pessoas. Hidely questionou como ficou a situação do carro doado pelo 129 

vereador Adilson Jr. Paulo Henrique informou que houve acordo da SEDS com o CMI. 130 

Soube que por problemas mecânicos foi inutilizado o carro. Necessário oficiar a SEDS a 131 

situação atual. Informou também que a SECULT promoverá a vinda para Santos, em 132 
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novembro de 2023, da Virada da Maturidade como ocorre em São Paulo. Inumeras 133 

atividades serão direcionadas às pessoas idosas. Vária entidades participarão e pode 134 

ocorrer a apresentação da nossa peça de teatro, bem como diversas palestras. Ë 135 

intergeracional. Item 8 ) Assuntos Gerais: Rosana, sobre a divulgação da Conferência, 136 

aduziu que será muito importante sua divulgação, pedindo a todos os conselheiros que 137 

participem e se empenhem na divulgação. Elisa informou que Rosiran recebeu de Jamine, 138 

do Ministério Público, comunicado que o órgão quer fazer levantamento dos atendimentos 139 

das Políticas Públicas em cada município. Querem reunião on-line, em 10 de novembro, 140 

das 10h:00 às 12h:00 para saber o que está acontecendo nos municípios. Será importante 141 

levar algum material na reunião. Paulo Henrique solicitou que representem o CMI na 142 

reunião Eliza pela sociedade civil e Marly o CMI. Eliza solicitou que todos os 143 

representantes enviem as informações solicitadas para o CMI. Rosivan, UNIFESP, 144 

informou que receberam ofício da equipe técnica do Ministério Público referente a 145 

diagnóstico social: escuta social e diálogos com lideranças. Entende ser melhor apontar o 146 

que é crucial e levar duas ou três ideias. Os pontos fundamentais devem ser apresentados 147 

nessa reunião. Aline, SEDS, oferecerá material para Eliza e Marly apresentarem na 148 

reunião. Paulo Henrique pediu para Aline fazer uma explanação sobre a atuação do CRAS 149 

que é muito importante. Falou também sobre sua experiência na vereança e sobre os 150 

requerimentos feitos por ele: - Casa dia: retomada e previsão de finalização de obras; - 151 

Calçadas: buracos causam quedas de pesoas idosas com consequente pedidos de 152 

indenizações; - Política Municipal a Pessoa Idosa: mudança do termo em todas as 153 

nomenclaturas; - ILPIs: demanda reprimida dos idosos, sugeriu isenção de taxas ou 154 

incentivos às ILPIs para ceder vagas. Temos quatro convênios, mas se todas fornecessem 155 

teríamos 100 vagas; - Ambulatório: volta de exames para detecção de anemia falciforme, 156 

retorno do hematologista na Unidade Básica; - Solicitação ao Executivo seguir norma da 157 

saúde, como exemplo doença da pessoa preta. O CMI precisa ter fala mais próxima ao 158 

Executivo e devemos ir às sessões, que são terça e quinta feira, às 16h. para pedir apoio 159 

aos Vereadores. Chamou a Presidente Eledir do Conselho Municipal do Idoso de Porto 160 

Velho que agradeceu o convite de vir a Santos e conhecer o CMI de Santos. Informou que 161 

em Porto Velho antes não se trabalhava a política da pessoa idosa. Nosso trabalho é de 162 

fiscalizar ILPIs, fazer politica pública e não ir à casa dos idosos. Explanou sobre as 163 

dificuldades do seu Conselho e levará todas as ideias que ouviu na AGO. Apresentou as 164 

demais Conselheiras que vieram a Santos: Sara, Oneti e Elma. Gostou muito de ter vindo, 165 
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elogiou a atuação do CMI de Santos, agradeceu a todos e fez convite para que fossem a 166 

Porto Velho. O Presidente Paulo Henrique agradecendo a presença de todos, informou 167 

que a próxima AGO será realizada no dia 14 de novembro de 2023. Informou ainda que 168 

haverá AGE em 24 de outubro de 2023. Não havendo mais nenhum assunto, a 169 

assembleia foi finalizada às 12:40h. O presidente e a primeira secretária assinam esta ata.  170 

   171 

            Paulo Henrique M. L. Ferreira                         Heloisa Helena S. M. Ramos  172 

                  Presidente            Secretária 173 
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